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７  会議の概要  

分科会長   おはようございます。 

ただいまから、予算決算委員会経済環境分科

会を開きます。  

これより、環境部所管分の議案の審査を行い

ます。 

議案第２号  令和３年度富山市一般会計予算

第１条歳入歳出予算、歳出第４款衛生費中、

環境部所管分、第２条継続費中、第４款衛生

費  

を議題といたします。 

これより、当局の説明を求めます。 

環境部長   〔挨拶〕  

環境部次長  〔議案第２号中  

環境部所管分の概要について、  

議案説明資料により説明〕  

環境政策課長 〔議案第２号中  

      海洋ごみ対策推進事業について、 

      チームとやまし推進事業について、  

      太陽光発電システム及び省エネ設備等導入補

助事業について、  

      燃料電池自動車導入補助事業について、 



2

      えごま６次産業化推進事業について、 

      ＳＤＧｓ推進事業について、 

      国際展開支援事業について、 

ＰＣＢ廃棄物の掘り起こし調査事業について、  

議案説明資料により説明〕  

環境保全課長 〔議案第２号中  

      富山市斎場再整備事業について、 

      カラス対策事業費について、 

      月岡緑町団地地域し尿処理施設の廃止につい

て、  

      議案説明資料により説明〕 

環境センター次長 〔議案第２号中  

（管理課長） 資源物ステーション運営事業について、  

      廃棄物分別回収推進事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

環境センター業務課長 〔議案第２号中  

      ごみ集積場環境整備事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

環境センター次長 〔議案第２号中  

（管理課長） つばき園維持管理事業（施設の再整備）につ

いて、 

      議案説明資料により説明〕 
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分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

東委員    議案説明資料７ページのＳＤＧｓ推進事業に

ついてお伺いいたします。  

（３）事業内容のウに、富山市ＳＤＧｓ推進

事業補助金ということで、企業、団体等によ

るＳＤＧｓ推進事業への補助とありますが、

企業、団体が行う事業の内容などは具体的に

把握していらっしゃるのでしょうか。  

環境政策課長 富山市ＳＤＧｓ推進事業補助金につきまして

は、個人を除いた企業や団体に御活用いただ

いている制度でございます。今のところ小・

中学校が多いのですけれども、実績といたし

ましては、今年度は３件ございます。  

具体的な内容については、例えばセミナーの

開催ですとか、富山市のＳＤＧｓのロゴマー

クを活用したツールの作成をしていただいた

費用に対して、補助金を交付しております。  

東委員    今ほどの説明で、企業、団体の中に学校とあ

ったのですが、私もちょっと気になっていま

した。学校教育からしっかりと始めていくと

いうことはやはり大変重要でありまして  学

校教育になると教育委員会の管轄かなと思い、
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なかなか環境部に言えなかったのですけれど

も、事業を進められているということで安心

いたしました。  

また推進していただきたいと思います。 

小西委員   議案説明資料２ページの海洋ごみ対策推進事

業について、非常に重要な事業だと思うので

すけれども、今年度の予算は２，３００万円

ということですよね。ところが、来年度予算

は８９４万２，０００円と大幅に減額になっ

ているのですけれども、この理由は何でしょ

うか。 

環境政策課長 今年度は、同じく業務委託ということで、コ

ンサルタント会社に委託をしたわけですけれ

ども、網場の設置そのものの実際の期間は短

かったのです。例えばその効果の検証で、ご

みの組成を分析したり、網場を設置した地域

の住民に対してアンケートを行ったり、そう

いう非常に手間のかかる仕事が多かったので

経費がかかったのですが、今年度の取組によ

って、非常に効果的にごみを回収する方法と

いうものがある程度分かってきました。少な

い費用で長期間設置できることが分かったた

め、結果的に来年度予算は減額しております。  
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小西委員   調査はそこまでされないということですね。 

環境政策課長 そうです。 

小西委員   議案説明資料６ページのえごま６次産業化推

進事業ですけれども、来年度の予算は６５６

万４，０００円になっていて、今年度は２，

１３０万円余りだったと思うのです。これに

ついても、どういう理由なのでしょうか。 

環境政策課長 一番大きな減額理由は、コマーシャルを作成

しないということです。そのほか、事業費の

精査を行いまして、実施すること自体は変わ

らないのですけれども、ＳＮＳを最大限活用

することで非常に低廉な形で普及啓発活動を

行えることが分かってきたので、このような

予算でお願いするものでございます。  

小西委員   安価な方法でコマーシャルをするということ

ですか。 

環境政策課長 コマーシャルは作成いたしません。作成しな

いことによる減額の影響が大きいです。 

分科会長   よろしいですか。 
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      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

木下委員   同じ件に続けて質問なのですけれども、今回

は安価で普及啓発していくということなので

すが、市民向け普及啓発イベントの開催で６

００万円とあります。これは、どのようなイ

ベントを何回ぐらい開催するイメージなので

すか。 

環境政策課長 回数までは具体的にまだ決めておりませんが、

エゴマの試食会を想定しております。  

分科会長   ほかに質疑はありませんか。 

〔発言する者なし〕 

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案

の質疑を終結いたします。  

これより、議案第２号中環境部所管分の意見

の表明を行います。 

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、経済環境分科会環境部所管分を終了
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いたします。 

午前１０時２７分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  午前１０時５３分  再開  

分科会長   これより、経済環境分科会商工労働部所管分

の議案の審査を行います。  

議案第２号  令和３年度富山市一般会計予算

第１条歳入歳出予算中、歳出第５款労働費、

第７款商工費、第３条債務負担行為中、商工

労働部所管分、  

議案第１０号  令和３年度富山市企業団地造

成事業特別会計予算、 

議案第１１号  令和３年度富山市牛岳温泉健

康センター事業特別会計予算、  

議案第１２号  令和３年度富山市牛岳温泉ス

キー場事業特別会計予算、  

議案第１３号  令和３年度富山市競輪事業特

別会計予算、 

以上５件を一括議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

商工労働部長 〔挨拶〕  

商工労働部次長 〔商工労働部所管分の概要について、 
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議案説明資料により説明〕  

商業労政課長 〔議案第２号中  

      求職者資格取得等支援事業について、 

      商工業振興資金等貸付事業について、 

      緊急経営基盤安定資金貸付事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

工業政策課長 〔議案第２号中  

      企業立地奨励事業について、 

      議案説明資料により説明〕 

薬業物産課長 〔議案第２号中  

      ポスターの街づくり事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

観光政策課長 〔議案第２号中  

      顔認証決済システム導入事業について、 

      水辺空間賑わい創出事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

公営競技事務所長 〔議案第１３号について、  

      議案説明資料により説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 
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木下委員   議案説明資料の８ページ、顔認証決済システ

ム導入事業に関してお伺いします。 

３２か所に顔認証決済システムを導入して社

会実験を行うと書いてあるのですけれども、

このシステムは１台当たり幾らぐらいするも

のなのですか。  

観光政策課長 システム自体はｉＰａｄを使っているのです

けれども、各店舗にお店分とお客様分で２台

置いています。これに関してはレンタルです

ので、その機材の導入というよりもシステム

全体の費用として、今年度は２，５００万円、

来年度は５，０００万円余りということにな

ります。 

木下委員   同じページのウに動向調査とあります。実際

に運用して、利用者の属性や動向等、いろい

ろな情報をビッグデータのように取り入れる

と思うのですが、情報を収集して分析すると。

集めた情報の分析は情報統計課でされるので

すか。それとも、どこかに委託されますか。  

観光政策課長 事業者はＮＥＣで、そのシステムを使ってお

りますので、そちらのほうで情報を集約され

ております。 

ＮＥＣ自体は、実際にこれまでの社会実験等



10

でのデータもありまして、それと併せながら

分析をしていただくということになります。  

ですので、分析をさらに外部に委託すること

は考えていないです。 

東委員    議案説明資料３ページの求職者資格取得等支

援事業についてお伺いいたします。 

事業内容のア、イに資格取得助成金、就職奨

励金とありますが、この対象者についてそれ

ぞれ何人ずつくらい見込んでいらっしゃるの

かお伺いします。  

商業労政課長 予算上でございますが、それぞれ４０名ずつ

を見込んでおります。 

東委員    この事業について、ＰＲの方法  離職されて

大変な状況の中で、単に資格を取得してほし

いと言ってもなかなか伝わらない部分もある

のではないかと。例えば、現状、どこどこの

企業ではこんな資格を持っている人を求めて

います、この資格はどうですかというように、

ＰＲの仕方を工夫していくことで利用者も増

えていくのではないかと思いますが、その辺

りのお考えがあればお願いします。 

商業労政課長 ＰＲにつきましては、似たような制度で国の



11

教育訓練給付金というものがございます。こ

れにつきましてはハローワークが窓口になっ

ていただいておりますので、我々の制度につ

きましてもそちらで周知・啓発、また、必要

に応じまして、商工会議所や商工会等々への

パンフレット等の配布等を行いまして、周知 

・啓発に努めてまいりたいと考えております。  

東委員    せっかくの制度ですから  それぞれ４０人と

いうことなので、その数に達するようにまた

頑張っていただきたいと思います。 

小西委員   議案説明資料４ページの商工業振興資金等貸

付事業に関連して、令和３年度予算に関する

説明書を見ると、金融対策費が今年度は５億

４，５００万円余りとなっていたのが、来年

度は９億８４０万円余りと４億円増額になっ

ています。このように大幅に増額されている

わけですけれども、この商工業振興資金等貸

付事業については、今年度予算と比べてどれ

ぐらい増えているのでしょうか。  

商業労政課長 こちらの商工業振興資金等貸付事業につきま

しては、今年度予算額と比べて、逆に減って

おります。 

今委員がおっしゃった金融対策費と申します
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のは、議案説明資料５ページにございます緊

急経営基盤安定資金等も含んだ金額になって

おります。これが増えた要因としましては、

コロナ禍による無利子融資の利子助成に係る

分が非常に大きくなっております。 

分科会長   ほかに質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案

の質疑を終結いたします。  

これより、議案第２号中商工労働部所管分、

議案第１０号から議案第１３号まで、以上５

件を一括して意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、経済環境分科会商工労働部所管分を

終了いたします。  

午前１１時１２分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  午前１１時１４分  再開  
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分科会長   これより、経済環境分科会農業委員会事務局

所管分の議案の審査を行います。  

議案第２号 令和３年度富山市一般会計予算

第１条歳入歳出予算、歳出第６款農林水産業

費中、農業委員会事務局所管分  

を議題といたします。 

これより当局の説明を求めます。  

農業委員会事務局長 〔挨拶〕  

農業委員会  〔議案第２号中  

事務局次長  農業委員会所管分の概要について、  

令和３年度予算に関する説明書により説明〕  

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第２号中農業委員会事務局所

管分の意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  
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分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、経済環境分科会農業委員会事務局所

管分を終了いたします。 

午前１１時１７分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  午前１１時２１分  再開  

分科会長   これより、経済環境分科会農林水産部所管分

の議案の審査を行います。  

議案第２号  令和３年度富山市一般会計予算

第１条歳入歳出予算、歳出第６款農林水産業

費中、農林水産部所管分、第１１款災害復旧

費中、農林水産部所管分、  

議案第１４号  令和３年度富山市農業集落排

水事業特別会計予算、 

議案第１５号  令和３年度富山市公設地方卸

売市場事業特別会計予算、  

以上３件を一括議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

農林水産部長 〔挨拶〕  

農政企画課長 〔議案第２号中  

国内プロモーション推進事業について、 

スマート農業事業について、 
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スマート果樹事業について、 

スマート水産業事業について、  

議案説明資料により説明〕  

農業水産課長 〔議案第２号中  

      スマート農業支援事業について、 

      議案説明資料により説明〕 

森林政策課長 〔議案第２号中  

      狩猟者担い手育成事業について、 

      森林経営管理事業について、 

      議案説明資料により説明〕 

農村整備課長 〔議案第２号中  

      国営土地改良事業補助金について、  

      議案説明資料により説明〕 

農林事務所  〔議案第２号中  

農業振興課長 地域資源活用促進施設管理事業について、 

      とやま棚田保全事業について、  

      議案説明資料により説明〕 

農林事務所  〔議案第２号中  

農地林務課長 割山森林公園天湖森整備事業について、  

      議案説明資料により説明〕 
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分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

東委員    議案説明資料２ページの国内プロモーション

推進事業についてお伺いします。  

富山市農林水産物ワンウィークジャックフェ

アということで、去年は県内でワンデージャ

ックフェスタをやって、今度は首都圏に乗り

込んでジャックするとのことなのですけれど

も、コロナ禍ということがあります。いつ頃

開催する予定で計画を立てていらっしゃるの

かお伺いします。  

農政企画課長 この事業の実施については、コロナ禍の収束

ということも関係してきますので、今のとこ

ろは開催時期をまだ決めておりませんが、収

束すればすぐ開催できるように準備をしてい

きたいと思っています。 

東委員    コロナ禍の関係もあって、収束すればすぐに

でもということですが、富山の魚というと、

例えば冬のブリなど、季節的なものもありま

すので、そういうことも勘案しながら、どの

時期に打って出るのが有効なのかということ

も考えながらやっていただきたいと思います。  

富山は、魚に関しては大変有名ですけれども、
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野菜に関して、県は大変収量が少なく、産出

額も全国最下位と。富山市の収量はよく分か

らないということなのですけれども、どんな

野菜を持って行って売ろうとイメージしてお

られるのか、教えてください。  

農政企画課長 野菜につきましては、白菜等の葉物野菜やサ

ツマイモなどを出してほしいという生産者の

声がありますので、そういったものを考えて

おります。 

あと、先方の業者からは、富山は日本酒が特

に有名だということで、日本酒も取引したい

というような声もいただいております。 

東委員    現地で商売をやっている皆さんともしっかり

と相談しながらやっておられるということな

ので、必要な調査もしながら実施してくださ

い。  

  次に、議案説明資料の１１ページ、とやま棚

田保全事業についてお伺いします。 

（３）事業内容のウ、都市住民連携の事業で、

都市部の市民と連携した棚田保全を支援とあ

るのですが、これは毎年やっておられると記

憶しています。ここ数年、何人くらいの市民

の皆さんに参加していただいているのかお伺

いします。 
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農林事務所  都市部の市民と連携した棚田保全事業につい 

農業振興課長 て、                    

      人数については、今はデータを持っていない

ので、何人来られたのか……。  

東委員    過去５年間の人数を後ほど教えていただけた

らありがたいです。 

農林事務所  分かりました。  

農業振興課長  

東委員    市長は、川上から川下までということを常々

おっしゃっていまして、これを中心市街地の

市民にもしっかりＰＲして参加していただく

と。そのことによって、中山間地の自然や環

境が守られ、中心市街地の減災につながると

いうことのＰＲになるので、この事業を市民

の皆さんにしっかりＰＲしていただきたいと

思います。 

分科会長   データは、後ほど各委員に配付願います。  

ほかに質疑はありませんか。 
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木下委員   議案説明資料１２ページの割山森林公園天湖

森整備事業で、官民連携導入可能性検討調査

を実施するとあるのですが、一般財源で１，

８００万円とかなり大きな金額が計上されて

います。これは具体的にどのような調査をし

ていくのか、説明をいただきたいと思います。  

農林事務所  例えば、施設の管理や運営で実績のある業者 

農地林務課長 をターゲットに、聞き取り調査を行いたいと  

考えております。  

木下委員   多くの市民の方々に喜ばれるような、最終的

にはそういった再整備につながるようにじっ

くりと検討していただければと思います。お

願いします。 

分科会長   ほかに質疑はありませんか。 

〔発言する者なし〕 

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案

の質疑を終結いたします。  

これより、議案第２号中農林水産部所管分、

議案第１４号、議案第１５号、以上３件を一

括して意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、経済環境分科会農林水産部所管分を

終了いたします。  

これで、３月定例会の当分科会に送付されま

した全議案の審査は終了いたしました。 

委員各位に御相談申し上げます。  

分科会長報告については、正・副分科会長に

御一任願いたいと思いますが、いかがでしょ

うか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   それでは、そのように取り計らいます。 

これをもって、令和３年３月定例会の予算決

算委員会経済環境分科会を閉会いたします。  
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